

Poupée Raynal "Tony"

Numéro d'inventaire : 2019.14.1

Auteur(s) : Raynal

Type de document : jeu, jouet

Période de création : 3e quart 20e siècle

Date de création : 1963 (vers)

Inscriptions :

- inscription donnant l'identité du modèle : Sur le crâne : "Raynal 63 Tony" - sur la nuque : "Raynal H" - sur le dos : "Raynal 10".(sur crâne)

Matériau(x) et technique(s) : polyéthylène, vinyle

Description : Poupée "Tony" de marque Raynal. Bébé buveur-mouilleur aux yeux dormeurs et cheveux implantés châains. Sa bouche est percée pour recevoir le biberon. La tête et les membres sont en vinyle et le corps est en polyéthylène. Les jambes sont emboîtées tandis que la tête et les bras sont attachés par des élastiques. Une gourmette gravée "Renée" et "I-A-34", placée dans un sachet plastique, est attachée au poignet droit de la poupée. Les vêtements du bébé sont composés d'un haut à manches longues et dentelles ainsi que d'une "jupe-culotte" blanche avec bretelles fines et motifs brodés bleus. Boutons en plastique transparents.

Mesures : hauteur : 60 cm ; largeur : 27 cm

Notes : Les vêtements que porte le bébé ne sont pas ses habits d'origine. Il existe un autre modèle, plus petit, ne mesurant que 50 cm de haut.

Mots-clés : Poupées

Accessoires de poupées

Lieu(x) de création : Montreuil

Historique : L'entreprise Raynal est réputée pour être la référence en matière de poupées de luxe pendant le 20ème siècle. Les premières poupées Raynal en étoffe ont été présentées en 1928. Au cours des années 1930, elles conservent leur tête en feutrine mais le corps est souvent en toile bourrée de frisure de bois. Beaucoup de poupées en étoffe ont des mains mouflées avec des doigts dessinés avec des piqûres. C'est à partir de 1935 que la fabrication des bébés en rhodoïd va commencer. Ceux ci ont souvent le corps en tissu bourré de kapok, et la tête et les mains en rhodoïd. Marthe Raynal, la femme d'Edouard Raynal, était chargée de la confection de tous les costumes de poupées de la fabrique. Les poupées Raynal sont notamment connues pour la poupée Tinnie buveur-mouilleur-pleureur commercialisée par la firme Jamarex sous la marque Raynal après son rachat en 1975. La poupée "Tony" dont il est question a été offerte à son ancienne propriétaire dans les années 60 alors qu'elle était encore petite (née en 1959). Ses parents se l'étaient procurée chez "Bébéjoujou".



